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Chers crozati.e.s

L’été est là et nous allons pouvoir profiter des beaux jours en 
souhaitant une météo moins capricieuse que ce printemps. Côté 
montagne, tout est prêt pour favoriser la pratique de nombreux 
sports : randonnée, VTT, vol libre ou simplement contemplation 
de nos beaux paysages avec une ouverture étendue de la 
télécabine du Fierney. Pour les amateurs de danse, le festival de 
salsa Cuban O² revient en partenariat avec le restaurant d’altitude 
Le Yéti. 

Afin de découvrir le territoire du Pays de Gex et ses nombreux 
attraits, les écoliers pourront profiter de la période pour remplir 
leur carnet Panini des vignettes qui seront distribuées dans les lieux 
représentatifs de notre cadre de vie de notre territoire.

Une page se tourne à la commune  avec le départ en retraite de 
Véronique Gros, agent technique embauchée en 2007 et qui a 
contribué largement au bon entretien et à la préservation de nos 
bâtiments et accompagné nos enfants au restaurant scolaire. Un 
grand merci pour ces années de bons et loyaux services !

Dans l’attente de vous retrouver aux festivités de notre fête 
Nationale, je vous souhaite d’ores et déjà un bel été. 
N’oubliez pas sur la plage notre bilan de mandat, dossier 
phare de cette édition de notre journal communal !

Bien amicalement,

Votre Maire,
Martine Jouannet 

Dear Crozatis,

Summer is here, and we’re ready to enjoy the beautiful days, 
hoping for less unpredictable weather than this spring. On the 
mountain side, everything is in place to make the most of summer  
sports— hiking, mountain biking, hang-gliding, or to simply soak 
in the breathtaking landscapes. The Fierney cable car will have 
extended opening hours throughout the season.

For dance lovers, the Cuban O² festival returns, in partnership 
with the mountain restaurant the Yeti.

In order to discover the Pays de Gex region and its many 
attractions, school children can take advantage of this period to 
fill their Panini booklet with stickers, distributed at various 
locations across our region.

The town council bids farewell to Véronique Gros, who is retiring 
from her position as a technical agent. Since her arrival in 2007, 
Véronique has played an important role in the upkeep and 
preservation of our municipal buildings as well being a constant 
presence alongside our children in the school restaurant. We 

extend our sincere thanks to Véronique for her years of loyal 
service. 

I look forward to seeing you at our National Day 
celebrations, and in the meantime, I wish you all a 
wonderful summer.

Don’t forget to check out the review of our mandate, 
which is the featured highlight of this edition

 Warm regards,

4 MARS 2025,

• Approuve le CFU (compte financier unique) du budget de la 
commune 2024. Remplace les précédents comptes administratif 
et de gestion du trésorier.

• Affecte le résultat global de l’exercice 2024 en investissement 
au BP 2025 soit : 4 388 602.87 €

• Approuve le budget prévisionnel 2025 : 2 514 950 € en 
fonctionnement et 5 212 075.69 € en investissement

• Maintient les taux communaux d’imposition des années 
précédents : Taxe foncier bâti : 22.24 %

-Taxe foncier non bâti : 47.57 % 

-Taxe d’habitation : 11.50%

• Attribue les subventions aux associations communales et 
extérieures pour un montant total de 15 320 €.

• Décide de céder une partie de la parcelle cadastrée C 1092 au 
profit du promoteur Objectif Pierre, soit une surface de 217.61m² 
au prix de 171€ le m², l’arpentage définitif confirmera la surface 
exacte et le coût final,

• Approuve  la Convention territoriale Globale avec la CAF de 
l’Ain pour la période 2025-2029. Elle sera recentrée sur le 
thématiques petite enfance, parentalité et enfance/jeunesse.

• Approuve le plan de financement présenté par le SIEA pour le 
déploiement d’un réseau d’infrastructures de recharges de 
véhicules électriques avec un premier équipement sur le parking 
de l’école pour un montant HT de 23 765,41 € . Reste à charge 
pour la commune : 5 365,87 €

• Approuve le montant de régularisation des travaux 
d’enfouissement des réseaux électriques et de télécommunications 
du Chemin du Peillon : 23 850 €

• Approuve le devis pour l’acquisition et l’installation  
d’une chaudière pour le bâtiment “Les loges” pour un montant 
de 62 286.50€ HT

1er AVRIL 2025, 

• Approuve l’attribution d’une subvention exceptionnelle à 
l’association Alfa3a pour un montant de 1000€ 

• Approuve la suppression et la création d’emplois pour la 
bibliothèque 

• Approuve la cession d’une parcelle communale E 1205 d’une 
surface de 30m², rue de la montagne  

• Approuve l’adhésion à l’éco organisme ALCOME spécialisé 
dans la prévention et la gestion des mégots de cigarettes  

• Approuve un devis de travaux de réfection des combles de 
l’ancienne école pour un montant de 63 765.50 € HT

6 MAI 2025,

• Complète les attributions de subventions aux organismes 
sociaux et à deux associations communales pour un montant 
total de 7 350 €

• Approuve la participation de la commune au voyage scolaire  
à raison de 80 € par enfant 

• Modifie le règlement et les tarifs de la restauration scolaire qui 
seront applicables à compter de la rentrée de septembre 2025

• Approuve le montant de travaux d’isolation de la toiture de la 
salle des fêtes : 93 861 €HT

ÉDITO

LES ÉCHOS DU CONSEIL

3

CMJ

Plus de clopes, C’EST TOP !
Les jeunes et les adultes qui fument devant l’école ou dans les 
espaces publics ça ne vous dérange pas ? Nous oui ! Eh oui, la 
cigarette, ça nous embête ! Alors nous avons décidé d’agir pour 
protéger votre santé et celle des enfants.

La fumée de la cigarette est un très gros problème, car elle peut nuire à la santé des 
enfants. Les mégots jetés dans la cour de récréation sont également problématiques 
car les enfants s’amusent à les ramasser, à jouer avec en les mettant à la bouche sans 
savoir le danger que le mégot peut provoquer.

Mais il n’y a pas que les enfants que cela dérange : la planète aussi en souffre, sans 
oublier les oiseaux, qui les mangent en les prenant pour de la nourriture !

C’est pour ces raisons que nous vous demandons de ne pas jeter vos mégots par 
terre, et de ne pas fumer aux abords de l’école. Et si vous voyez des personnes le 
faire, vous pouvez les rendre attentives au danger que les mégots provoquent, cela 
nous aiderait énormément à préserver la santé des enfants de notre commune !

Le saviez-vous ?
- 25 000 : c’est le nombre de tonnes de mégots jetés en France chaque année soit 
plus de 2x le poids de la tour Eiffel.

- En 2024, environ 1,3 milliards de paquets de cigarettes ont été vendus en France 
Protéger notre santé et notre planète c’est chouette !

Le Conseil Municipal des Jeunes compte sur vous

Fait par Lisa (Maire du CMJ) et Zélie (Adjointe à la Maire du CMJ)

 

PLUS DE CLOPES, C’EST TOP ! 
Les jeunes et les adultes qui fument devant l'école ou dans les espaces publics ça ne vous 
dérange pas ? Nous oui ! Eh oui, la cigarette, ça nous embête ! Alors nous avons décidé d'agir 
pour protéger votre santé et celle des enfants.  

La fumée de la cigarette est un très gros problème, car elle peut nuire à la santé des enfants. 
Les mégots jetés dans la cour de récréation sont également problématiques car les enfants 
s'amusent à les ramasser, à jouer avec en les mettant à la bouche sans savoir le danger que le 
mégot peut provoquer.  

Mais il n'y a pas que les enfants que cela dérange : la planète aussi en souffre, sans oublier les 
oiseaux, qui les mangent en les prenant pour de la nourriture !  

C'est pour ces raisons que nous vous demandons de ne pas jeter vos mégots par terre, et de ne 
pas fumer aux abords de l'école. Et si vous voyez des personnes le faire, vous pouvez les rendre 
attentives au danger que les mégots provoquent, cela nous aiderait énormément à préserver la 
santé des enfants de notre commune !  

Le saviez-vous ?  

- 25 000 : c'est le nombre de tonnes de mégots jetés en France chaque année soit plus de 
2x le poids de la tour Eiffel.  

- En 2024, environ 1,3 milliards de paquets de cigarettes ont été vendus en France  

Protéger notre santé et notre planète c'est chouette !  

Le Conseil Municipal des Jeunes compte sur vous        

Fait par Lisa (Maire du CMJ) et Zélie (Adjointe à la Maire du CMJ) 
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80ème anniversaire 
de la victoire du  
8 mai 1945
A l’invitation de Madame la maire, Crozatis, élus, 
sapeurs-pompiers et représentant de la gendarmerie 
étaient présents ce 8 mai 2025 pour commémorer le 
80ème anniversaire de la victoire du 8 mai 1945, victoire 
comme l’a rappelé monsieur le Ministre des Armées, 
qui a vu s’achever enfin la deuxième guerre mondiale, 
laissant derrière elle des millions de tués et de blessés 
au nom d’une idéologie politique raciale

Actualités

Remise de galons à Didier Ratajczak

A l’issue de la cérémonie du 8 mai, Madame la 
maire a appelé à ses côtés à Didier Ratajczak, 
chef de corps des sapeurs-pompiers :

« Comme vous le savez, Crozet a toujours œuvré pour que 
se maintienne notre service de secours. Le corps des 
sapeurs-pompiers représente aux yeux de nous toutes et 
tous, le symbole du dévouement et de l’action 
désintéressée, au service de la population.

Le corps professionnel ne peut fonctionner qu’avec l’appui 
des bénévoles, des bénévoles dont le niveau technique et 
les compétences sont régulièrement entretenus pour 
rester, en tout lieu et en toute circonstance, à la hauteur 
des risques pris pour venir en aide aux victimes.

C’est pour cela qu’aujourd’hui, il me paraît juste de rendre 
hommage à Didier Ratajczak et de l’élever au grade de 
lieutenant, récompensant ainsi plus de 25 ans au service 
de nous tous. Engagé en 1999, soit à la fin du siècle 
précédent, tu as su montrer à tes supérieurs et à tes 
collègues au fil des années ton professionnalisme et ta 
disponibilité pour remplir les missions qui t’ont été confiées. 
Caporal en 2006, sergent en 2013, adjudant en 2018, c’est 
cette même année que tu as été nommé adjoint au chef 
de corps. En février 2019 tu as pris les rênes du service 
local de secours, tout en étant en double appartenance 
avec le centre de secours de l’Est Gessien. Belle carrière ! 
Je t’exprime aujourd’hui toutes mes félicitations, mon 
admiration et ma gratitude et te remets les galons et képi 
de lieutenant, qui sont la juste récompense de ton 
dévouement quotidien, ceci, accompagné de Louis Buffaz, 
ancien chef de corps, qui a dû te recruter. »

Actualités

À LA DÉCOUVERTE DES SAPEURS-
POMPIERS DE CROZET : un engagement 
citoyen au cœur de notre commune

Présentation du SLIS 
de Crozet
Le Service Local d’Incendie et de Secours 
(SLIS) de Crozet est un pilier essentiel de la 
sécurité de notre commune. Composé de 
sapeurs-pompiers volontaires, le SLIS 
assure une mission de protection des 
personnes, des biens et de l’environnement, 
en lien étroit avec le Service Départemental 
d’Incendie et de Secours de l’Ain (SDIS 01) 
dont le centre de secours de l’Est-Gessien 
situé à Prévessin-Moëns est le principal 
renfort. 

Nous intervenons dans un large éventail de 
situations : incendies, secours aux 
personnes, accidents de la route, 
inondations, secours en montagne et 
même capture d’animaux. Implanté au 
cœur du village, le SLIS est avant tout une 
équipe d’hommes et de femmes engagés, 
animés par la solidarité, le professionnalisme 
et l’envie de servir leur territoire.

Les atouts d’un 
service de proximité
Le principal atout du SLIS de Crozet est 
sa réactivité. En tant que service local, 
nous connaissons parfaitement le terrain, 
les habitations, les accès complexes, les 
besoins spécifiques des habitants et les 
réalités du territoire. Cette connaissance 
fine permet une prise en charge rapide 
et adaptée en cas d’urgence. 

Un autre point fort réside dans l’ancrage 
humain : notre équipe est composée de 
citoyens de Crozet, Villeneuve ou 
Avouzon, formés, disponibles, et proches 
des préoccupations de la population. Cet 
enracinement local favorise un climat de 
confiance, de bienveillance et de 
coopération avec les habitants.
Enfin, nous bénéficions de formations 

continues assurées par le SLIS et le SDIS, 
en lien avec le programme de formation 
annuel des sapeurs-pompiers de l’Ain. 
Notre matériel est régulièrement 
entretenu et amélioré pour garantir un 
haut niveau de compétence 
opérationnelle au service des Crozatis. 

Des défis à relever
Comme beaucoup de SLIS, nous faisons 
face à certains défis. Le premier est celui 
de l’effectif. Bien que notre motivation 
reste intacte, le nombre de volontaires ne 
suffit parfois plus à couvrir toutes les 
sollicitations dans les meilleurs délais.
Un autre enjeu concerne la conciliation 
entre engagement bénévole et vie 
professionnelle ou familiale. Être sapeur-
pompier volontaire, c’est s’organiser, 
parfois s’absenter en urgence, et s’investir 
dans des formations exigeantes.

REJOIGNEZ-NOUS :  
devenez sapeur-pompier volontaire à Crozet !
Vous souhaitez vous engager pour votre commune ? Être utile, apprendre 
des gestes qui sauvent, évoluer dans une équipe soudée et dynamique ? 
Le SLIS de Crozet recrute de nouveaux volontaires !

Aucune expérience préalable n’est 
nécessaire. Vous serez formé, 
accompagné, et intégré dans une structure 
bienveillante, où chacun compte. Quel 
que soit votre âge ou votre activité 

professionnelle, vous avez un rôle à jouer.
Venez découvrir le quotidien de notre 
caserne, échanger avec les sapeurs-
pompiers en poste, et poser toutes vos 
questions.

Contactez-nous à la mairie 
ou directement au SLIS : 
nous avons besoin de vous. 

Le SLIS de Crozet
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BilanBilan

LA SOLIDARITÉ 

BILAN DE MANDAT 2020-2026

Madame la maire, nous voici arrivés 
bientôt au terme de votre mandat et 
je vous propose de faire le point sur 
l’ensemble des actions que vous avez 
pu mener au cours de ces dernières 
années, la première ayant été 
largement tronquée par la pandémie 
et la dernière en cours d’achèvement. 
Comment avez-vous vécu ces 
différentes périodes et avez-vous 
réussi à garder la confiance de votre 
conseil ?

Si la première année a été 
particulièrement difficile, je dirais qu’elle 
a été riche d’enseignements en termes 
de solidarité et de réactivité face aux 
multiples ordres et contre-ordres qui 
ont pu se succéder. Tout ceci a été très 
formateur et nous voyons aujourd’hui 
les changements qu’elle a engendrés, 
notamment dans le fonctionnement 
d’une mairie : développement de la 
communication, du télétravail, de la 
visioconférence, de la transmission des 
données. A Crozet, la réaction à ses 
nouveaux modes de travail a été très 
rapide grâce à la réactivité de la 
commission Communication, Emmanuel 
Gattone, maire-adjoint vous en dira plus 
un peu plus loin.

Une équipe municipale, c’est un conseil 
avec des conseillers et des adjoints 
engagés à la mesure de leur motivation 
et de leur disponibilité. A Crozet nous 
avons fonctionné à 18 sur 19, le  
dix-neuvième, membre de l’opposition, 
n’ayant pas fait preuve d’intérêt pour 
participer à l’action collective, alors que 
ses colistiers s’inscrivaient dans une 
démarche participative. Peu importe, 
l’équipe a toujours été présente, les 
différends se réglant en discutant, en 
faisant des compromis, ou en 
démissionnant. C’est la règle de la 
démocratie. A Crozet, ça a plutôt bien 
fonctionné.

En 2020, vous vous êtes présentée sur 
la base d’un programme plutôt en 
faveur de l’environnement, de la 
solidarité et du bien-vivre à Crozet. 
Pensez-vous avoir réussi dans tous ces 
domaines ?

Globalement, je suis satisfaite de toutes 
les actions qui ont pu se mettre en place, 
mais je laisserai les maires adjoint.es vous 
détailler ce qui a été fait ou est à terminer. 
En 2023, nous avions déjà fait un premier 
bilan retraçant nos actions. Vous pouvez 
le retrouver sur le site de la commune. 

Les points sur lesquels nous avons agi et 
dont nous sommes fiers : la mise en place 
de la ligne de transport public 67 qui 
rencontre un grand succès, complétée 
en termes de mobilité par la réalisation 
de la voie verte pour les piétons et les 
cyclistes, la culture par la réalisation d’une 
nouvelle bibliothèque et le soutien au 
personnel et aux bénévoles qui l’animent, 
et le développement du photovoltaïsme. 

Maintenir une qualité de vie à Crozet a 
été et continue d’être le fil rouge de notre 
mandat. Sophie Reboul Salze détaillera 
plus loin les actions menées dans ce 
domaine. Je reste persuadée que les 
familles qui viennent s’établir à Crozet 
choisissent la commune pour sa qualité 
de vie. Réduire les droits à construire 
demande une position ferme vis-à-vis des 
propriétaires et des promoteurs mais 
nous maintenons le cap.

Concernant la solidarité je laisse 
Véronique Cottin, vice-présidente du 
Centre Communal d’Action Sociale vous 
en parler.

Dernière question avant de laisser vos 
adjo int .es  s ’expr imer  :  vous 
représentez-vous en 2026 ?

Je m’attendais à votre question ! Je ne 
pense pas me représenter en 2026 tout 
simplement parce que je pense que le 
mandat d’élue locale demande un 
investissement important personnel et 
que le temps est venu, pour moi, d’une 
retraite méritée après 19 années 
d’engagement municipal, tout d’abord 
en tant que conseillère, puis première 
adjointe et maire pour finir. Je laisse aux 
suivants le soin de poursuivre cette belle 
aventure au service des administrés. 

3 200 repas livrés à des 
bénéficiaires depuis 2020

3 familles et un sans domicile fixe 
accueillis successivement dans le 
logement de secours

Bien vivre ensemble, c’est avant tout être attentif 
à l’autre, à celui qui est dans le besoin, la précarité 
ou la solitude.

Le Centre Communal d’Action Sociale (CCAS) incarne cette 
attention de tous les instants à travers de nombreuses actions : 
portage de repas, plans canicule et grand froid, accompagnement 
dans les démarches administratives, aides ponctuelles, ou 
encore animations pour les aînés.

Depuis 2022, l’ouverture d’un logement de secours, en 
partenariat avec l’association ALIAS, permet d’accueillir des 
familles migrantes dans des conditions dignes. Par ailleurs, les 
Crozatis répondent chaque année avec générosité aux appels 
aux dons pour les Restos du Cœur, témoignant que la solidarité 
reste un socle fondamental de notre société.

Ces dernières années ont également été marquées par de 
nombreuses initiatives solidaires et conviviales. Outre les 
subventions annuelles versées aux associaitons sanitaires ou 
sociales, le CCAS organise la vente de brioches au profit de 
l’ADAPEI, en partenariat avec la Jeunesse, rencontre un bel 
élan de générosité. 

Pour la distribution du Crozet Contact, nous sommes en 
partenariat avec l’APAJH, association qui permet aux jeunes 
handicapés de travailler. Cette action renforce le lien social 
avec tous les habitants.  

Les repas de Noël et les distributions de paniers gourmands 
sont des moments particulièrement appréciés de tous les 
Ainés de plus de 70 ans. Merci à tous les participants, et aux 
membres du CCAS pour leur engagement.

Cette dynamique se poursuit avec les cafés jeux, avec la 
participation cette année d’une classe de l’école, créant un 
moment intergénérationnel chaleureux.

Le lien social s’est ouvert davantage en direction des familles. 
Ainsi, en collaboration avec le centre social des Libellules de 
Gex, des petits déjeuners spectacles ont été proposés aux 
familles. Nouveauté cette année, l’accueil du festival Tôt ou 
T’Arts le 20 juin qui a rencontré un grand succès.                                  

Côté santé, un atelier d’autopalpation, en collaboration 
avec l’association Ma Bulle Rose, a permis de sensibiliser à la 
prévention du cancer du sein.

Enfin, nous sommes fiers d’offrir la possibilité d’accéder au 
repas au restauration scolaire à 1€ (sous conditions de 
ressources), garantissant à chaque enfant un repas équilibré.

Merci à toutes et à tous pour votre participation, 
votre générosité et votre enthousiasme. Ensemble, 
nous avons su faire face aux défis et continuerons 
à faire vivre le lien social dans notre commune.

Martine JOUANNET,  
Maire,  
vice-présidente à Pays de Gex Agglo  
pour la gestion et la valorisation des déchets

Véronique COTTIN, 
Conseillère déléguée 
au CCAS
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BilanBilan

PATRIMOINE ET AMÉNAGEMENT DU VILLAGE 

SÉCURITÉ 

90 interventions du SLIS par an

10 sapeurs-pompiers volontaires 

7,7 millions d’euros en 
investissement depuis 2020

513 € de dette par habitant

Bien gérer les finances communales et assurer la 
sécurité de tous, c’est participer aussi au bien vivre 
ensemble.

   Aucune augmentation d’impôts
Comme nous nous y étions engagés, les taux d’imposition 
communaux sont restés inchangés tout au long du mandat. Cette 
stabilité fiscale a été rendue possible grâce à une gestion rigoureuse 
de nos dépenses de fonctionnement et une anticipation 
pluriannuelle de nos investissements.

   Aucun nouvel emprunt contracté
Nous avons fait le choix de ne pas alourdir l’endettement de la 
commune. Toutes les actions entreprises l’ont été sans recourir à de 
nouveaux emprunts, préservant ainsi notre capacité d’investissement 
pour l’avenir.
Au 1er janvier 2026, le montant de la dette s’élèvera à 513€ par 
habitant. Ce taux relativement faible, nous permet d’envisager 
sereinement les projets dès 2026.

   Soutien au logement social
La commune a apporté sa garantie pour plusieurs projets de 
logements sociaux, permettant ainsi de répondre aux besoins des 
habitants tout en respectant nos obligations en matière de mixité 
sociale.

   Recherche active de cofinancements et de 
subventions

Nous avons sollicité de nombreux partenaires institutionnels afin 
d’obtenir des subventions pour financer des projets structurants, 
notamment :

•  La rénovation et l’équipement de la bibliothèque municipale

•  La modernisation des installations sportives (tennis, terrain de 
football)

•  L’acquisition de matériel pour les pompiers

•  L’achat de matériel pédagogique pour l’école.

Les PUP (projet urbain partenarial) avec divers promoteurs ont 
participé financièrement à la réalisation de la voie verte, 
l’aménagement de deux salles de classe et autres travaux de 
sécurité routière.

Ces aides ont permis de concrétiser des projets ambitieux sans 
peser sur le budget communal.

Bien vivre ensemble, c’est protéger les concitoyens.

Vidéoprotection
Une réflexion approfondie a été menée en collaboration avec la 
Gendarmerie Nationale pour l’installation de caméras de 
vidéoprotection.  Les emplacements ont été définis de manière 
stratégique, en lien avec les forces de l’ordre, afin de garantir une 
couverture efficace tout en respectant la vie privée. Ce dispositif 
sera mis en place prochainement.
Le réseau de “participation citoyenne”, également en collaboration 

avec la Gendarmerie a  été renforcé pour dissuader les 
cambriolages toujours plus nombreux dans la Pays de Gex.

Soutien au SLIS  
(Service Local d’Incendie et de Secours)
Nous avons apporté un soutien constant au SLIS, tant sur le plan 
matériel que logistique, afin de garantir leur efficacité et leur 
sécurité dans leurs missions au service de tous. Une caserne sur la 
Commune est primordiale pour assurer une capacité d’intervention 
extrêmement 

   signifie que cette action, inscrite au programme électoral 2020, a été réalisée

11 km de voirie 
rénovés depuis 
2020 sur 27 km de 
voirie à Crozet

2 nouveaux 
bâtiments 
communaux

Bien vivre ensemble, c’est 
valoriser et maintenir un cadre 
de vie agréable. 

Depuis notre prise de fonction, nous 
avons œuvré pour la protection et la 
valorisation de notre patrimoine 
communal. Nous sommes convaincus 
que la préservation de notre héritage 
historique et naturel est essentielle 
pour maintenir l’identité de notre 
village et offrir un cadre de vie de 
qualité à nos habitants. 

Grâce à une étude énergétique 
approfondie réalisée par le SIEA, 
nous avons pu identifier les points 
faibles de nos bâtiments et prioriser 
les travaux nécessaires.

Les réalisations :
•  ÉGLISE : Rénovation complète du 

sol, de l’escalier, de la tribune et des 

luminaires. Un soin particulier a été 
apporté à la préservation de ce 
bâtiment historique achevé en 
1834. 

•  ROND-POINT TÉLÉCABINE : Amé-
nagement paysagé pour mettre en 
valeur l’identité de notre village et 
ses activités hivernales et estivales.

•  VOIRIES : Travaux de rénovation 
avec un budget annuel de 250 000 
euros. Des réunions publiques et de 
voisins ont été organisées pour im-
pliquer la communauté.

•  BRNO DE CHOUET : Restauration 
du patrimoine agricole montagnard 
grâce à la marbrerie Suchet. 

•  BÂTIMENT TECHNIQUE : Agran-
dissement pour répondre aux be-
soins croissants des services tech-
niques et acquisition de matériel 
adapté (broyeur de végétaux et vé-
hicule électrique).

•  RÉSEAU DE CHALEUR : Mainte-
nance et modernisation importante 
du réseau fonctionnant au bois issu 
de la forêt communale, en collabo-

ration avec le SIEA. Le réseau ali-
mente divers bâtiments publics, no-
tamment la mairie, l’école, les 
logements communaux, la salle des 
fêtes, le restaurant scolaire et le bâ-
timent du périscolaire.

•  ECLAIRAGE PUBLIC : passage en 
LED de tous les éclairages publics, 
coût important sur le mandat mais 
nécessaire pour réaliser des écono-
mies notables sur le coût de l’élec-
tricité.

Projets en cours et à 
venir
•  ÉCOLE : Malgré les rénovations ré-

gulières de peinture, installation de 
volets et de fenêtres thermique-
ment isolantes, la partie la plus an-
cienne du bâtiment nécessite une 
étude approfondie voire une re-
construction dans les prochaines 
années.

•  UN NOUVEL AMÉNAGEMENT 
URBAIN DU CENTRE VILLAGE 
avec notamment le projet de 
construction d’une salle polyva-
lente.  Pour pallier les obstacles liés 
au manque de foncier, nous avons 
acquis deux propriétés pour environ 
1 million d’euros, acheté un bâti-
ment modulaire pour la biblio-
thèque et allons réaliser l’isolation 
thermique de la toiture de la salle 
des fêtes.

•  INFRASTRUCTURES HYDRAULIQUES : 
la nécessaire réfection des toitures des 
fontaines et l’étude en cours des ré-
seaux d’eaux souterraines afin de les 
cartographier est en cours. Ceci doit 
nous permettre d’expliquer les pro-
blèmes récurrents d’inondations dans 
certains sous-sols et tenter de refaire 
couler nos fontaines.

FINANCES

Didier LEQUIN, 
Adjoint au Maire  
aux finances,  
vie associative, 
culturelle et sportive

Odile MOSTEIRO, 
Adjointe au Maire 
aux travaux,  
à la sécurité et  
à la forêt

Odile MOSTEIRO,  
Adjointe au Maire aux 
travaux, à la sécurité  

et à la forêt
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LA VIE ASSOCIATIVE, CULTURELLE ET SPORTIVE  L’ENFANCE ET LA JEUNESSE  
  

165 423 € donnés depuis 2020 
aux associations en subvention la 
participation au voyage scolaire  
et les subventions pour l’Ukraine 
et Mayotte.

700 adhérents à la bibliothèque de 
Crozet à ce jour, 220 en 2020

Bien vivre ensemble, c’est aussi participer à la vie 
de la commune.

L’un des piliers de notre engagement municipal est de favoriser 
la participation de toutes et tous à la vie locale. Notre feuille 
de route prévoyait la création d’une nouvelle bibliothèque, et 
cette promesse est aujourd’hui tenue : elle a été inaugurée sur la 
parcelle située le long du parking de l’école.

Grâce à l’implication de nos bibliothécaires, salariées et 
bénévoles, le nombre d’abonnés a très fortement augmenté et 
de nombreuses activités ont vu le jour :

• Accueil des parents et bébés,

• Séances pour les assistantes maternelles,

• Visites des scolaires et de l’accueil de loisirs,

• Soirées contes et soirées pyjama,

•  Et bien d’autres projets à venir, toujours plus inclusifs et créatifs.

Le vide grenier, la Foulée, le 14 juillet, les apéros et fêtes de 
l’école, les marchés de Pâques et de Noël et les nettoyages 
citoyens de la commune sont des rendez-vous annuels très 
attendus, tout comme la Soirée Théâtre, et rencontrent un 
franc succès. Ces événements renforcent le lien entre les 
habitants et valorisent l’engagement associatif.

Des équipements sportifs modernisés.
Pour encourager la pratique sportive, la commune a entrepris 
plusieurs travaux :

• Rénovation des vestiaires et du terrain de football,

•  Modernisation des terrains de tennis (éclairage LED, 
entretien, etc.),

•  Création de nouvelles pistes VTT et organisation de courses 
cyclistes et VTTistes,

• Signalisation d’un nouveau sentier de randonnée,

•  Soutien aux activités de montagne estivales (parapente, 
VTT), en lien avec Pays de Gex Agglo et le SMMJ qui a 
étendu les périodes d’ouverture de la télécabine, désormais 
accessible de mai à mi-septembre

Soutien au tissu associatif.
L’équipe municipale a activement soutenu le développement 
des associations existantes et encouragé la création de 
nouvelles structures, renforçant ainsi la vitalité de notre vie 
locale et attirant de nouvelles activités sur la commune.

29 557 repas servis au 
restaurant scolaire en 2024

21 jeunes engagés au sein du CMJ

Bien vivre à Crozet, c’est donner à nos enfants 
le cadre nécessaire à leur épanouissement et 
leur donner la parole.

   Renforcer les liens entre les différents 
partenaires : famille, enseignants, 
personnels des écoles, intervenants 
périscolaires et élus

Amélioration des infrastructures 
scolaires
•  Les effectifs scolaires se maintiennent depuis 2019 autour 

de 250 élèves. Toutefois, les deux classes supplémentaires 
en attente de finitions ont été terminées en 2022, offrant 
ainsi des espaces supplémentaires pour les activités 
scolaires et extrascolaires. 

•  L’une des classes est utilisée pour les activités lors de la 
pause méridienne et par l’accueil de loisirs pendant les 
vacances scolaires.

Accueil de loisirs et activités pour 
les enfants
•  Alfa3a, délégataire pour l’accueil de loisirs depuis janvier 

2022, propose de nombreuses activités qui ravissent les 
enfants.

•  Un Plan Educatif De Territoire a été signé entre la 
commune et les divers intervenants en charge des 
enfants, favorisant ainsi la collaboration entre l’école, 
l’accueil de loisirs et les associations. 

Conseil Municipal des Jeunes (CMJ)
   Valoriser et accompagner les 
initiatives des jeunes

•  Deux mandats de jeunes ont été instaurés, permettant aux 
jeunes crozatis de s’impliquer dans la vie communale et de 
développer leurs compétences en matière de citoyenneté.

•  Les jeunes membres du CMJ ont mené des projets  
citoyens, tels que : des interviews auprès des séniors, des 
contacts avec des institutions nationales, des actions de 
communication, notamment la création d’affiches et de 
courriers pour informer les habitants de la commune et une 
assistance lors des évènements communaux, démontrant 
leur engagement et leur sens de la responsabilité.

Alimentation et Santé
   Approvisionnement de la cantine en 
produits locaux, avec un repas 
végétarien par semaine et 50% de 
produits bio.

Nouveaux Projets
Depuis janvier 2025, un Contrat global a été signé avec la 
Caisse d’Allocations familiales de l’Ain visant à soutenir 
davantage les actions envers l’enfance et la jeunesse. Ainsi 
un accueil jeunes, dont le projet a été établi par l’association 
Alfa3a, sera opérationnel dès septembre 2025.

   signifie que cette action, inscrite au programme électoral 2020, a été réalisée

Didier LEQUIN, 
Adjoint au Maire  
aux finances,  
vie associative, 
culturelle et sportive

Odile MOSTEIRO,  
Adjointe au Maire à 
l’enfance et la jeunesse
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1153 abonnés aux 
réseaux sociaux de 
la commune 
(Facebook, 
Instagram)

20250 magazines 
Crozet Contacts 
distribués pendant 
la mandature

Bien vivre ensemble, c’est aussi 
bien s’informer.

Parce que le vivre ensemble 
passe aussi par une information 
claire, accessible et régulière, 
notre équipe municipale a fait 
de la communication un axe 
fort dès le début du mandat. 
Depuis 2020, plusieurs outils 
ont été créés ou renforcés pour 
permettre à chacun de rester 
connecté à l’actualité de la 
commune et de participer 
activement à la vie locale.

L’application mobile 
Intra-Muros
Devenue un outil de référence, cette 
application simple, intuitive et complète 
permet à tous les habitants :

• de recevoir des alertes en temps réel,

• de consulter les événements à venir,

•  de signaler un problème ou de poser 
une question.

Un site internet 
entièrement repensé
Le site de la commune a été modernisé 
pour offrir une navigation plus fluide et 
une meilleure lisibilité. Il facilite les 
démarches administratives, l’accès aux 
documents officiels et la consultation 
des actualités locales.

Une présence active 
sur les réseaux sociaux
Nos pages Facebook et Instagram 
relaient régulièrement les informations 
importantes, les événements à venir, les 
alertes météo ou travaux, et mettent en 
valeur les initiatives locales.

Le Crozet Contact
Notre bulletin municipal, diffusé en 
version papier et numérique, reste un 
lien essentiel entre la mairie et les 
habitants. Cet outil, rédigé par les élus 
et les services, permet de vous informer 
sur les projets en cours, les décisions 
prises et les événements marquants.

Réunions publiques et 
concertations
Nous nous sommes efforcés d’aller à 
votre rencontre en organisant des 
réunions publiques sur des thématiques 
variées : aménagements urbains, 
travaux, environnement, sécurité… Ces 
moments d’échange ont permis de 
recueillir vos avis et de construire 
ensemble les projets de la commune.

 
 
 

1149 autorisations 
d’urbanisme 
instruites

1150 logements sur 
la commune

Bien vivre à Crozet, c’est 

conserver l’esprit de village

  Maîtriser le 
développement de la 
commune

  Maintenir une politique 
harmonieuse et 
cohérente de l’habitat 
dans le cadre du PLUiH

En mai 2020, le nouveau PLUiH est 
devenu exécutoire. Pour rappel, Crozet 
est classé comme un village à protéger. 
Dès notre prise de fonction, des 
modifications ont été demandées et 
ont abouti comme :

•  Révision du zonage de manière à 
diminuer les zones sur lesquelles il était 
possible de construire des collectifs 
(UGM1). Certaines de ces zones ont été 
passées en UGP1 : il ne sera désormais 
possible que de construire de l’habitat 
pavillonnaire.

•  Sur certaines «dents creuses»1, nous 
avons souhaité mieux encadrer, voire 
limiter les nouvelles constructions 
éventuelles grâce à des OAP (orientation 
d’aménagement et de programmation) 
sectorielles. Grâce à cet outil, nous avons 
également tenté de favoriser la mobilité, 
d’inciter à la création de réseau de 
chaleur et d’encourager les promoteurs 
à conserver les arbres dans leurs 
programmes.

Concernant les nouvelles constructions, 
nous avons rencontré quelques difficultés 
à faire accepter aux promoteurs nos 
exigences en termes d’accessibilité et 
d’intégration paysagère.  Aussi, certaines 
ne sont pas qualitatives et connaissent 
notamment des problèmes d’humidité, 
voire d’inondation récurrentes. Nous 
sommes aux côtés des habitants dans 
leurs démarches et faisons tout notre 
possible auprès des différents acteurs 
pour que les intérêts des Crozatis soient 
entendus. 

Projet en cours
La révision du PLUiH a été lancée cette 
année, en 2025 avec en ligne de mire 
une approbation en 2028.  Le premier 

travail est de réfléchir au PADD (Plan 
d’Aménagement et de Développement 
Durable) qui dictera les grandes 
orientations pour la rédaction du 
PLUiH. Dans ce cadre, nous prenons 
part aux différents ateliers organisés 
par Pays de Gex Agglo et avons réfléchi 
avec les élus municipaux aux 
orientations que nous voulons donner à 
Crozet. Majoritairement, les élus 
souhaitent conserver l’esprit village de 
Crozet. Ils reconnaissent qu’il faut 
accepter une certaine croissance, 

•  Mais en la maitrisant 

•  ET en travaillant en amont sur la 
mobilité : bus, voies cyclables, routes, 
… 

•  ET en adaptant les infrastructures 
publiques vieillissante et/ou trop petites 
(salle polyvalente par exemple)

  Maintenir une activité 
agricole significative sur 
la commune

Enfin, nous avons apporté notre soutien à 
notre agriculture en refusant des projets 
touristiques ou immobiliers nécessitant le 
déclassement de parcelles agricoles sans 
contrepartie en superficie agricole, ou ne 
respectant pas le milieu naturel et les 
règles du PLUiH. Nous avons également 
soutenu l’installation en agriculture : une 
exploitation ovine pourrait bientôt voir le 
jour à Villeneuve.

LA COMMUNICATION L’URBANISME

 1  Une « dent creuse » est une zone centrale dans 
un village, assez étendue et non construite pour 
diverses raisons. Comme vous pouvez vous en 
douter, ces « dents creuses » aiguisent l’appétit des 
promoteurs immobiliers.

Emmanuel GATTONE, 
Adjoint au Maire  

à la communication

Sophie REBOUL SALZE, 
Adjointe au Maire à 

l’urbanisme et au 
développement durable
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100 % de l’éclairage 
public en LED

100 % de 
l’approvisionnement 
énergétique en 
énergie 
renouvelable (bois 
local, biogaz et 
électricité HVE)

Bien vivre à Crozet, c’est aussi 
vivre en harmonie avec notre 
patrimoine naturel ! 

  Mener une politique de 
sobriété, d’efficacité 
énergétique et 
d’alimentation 100% en 
énergie renouvelable et 
locale

Vous avez été nombreux (70% des 
votants) à vous prononcer en faveur de 
l’extinction de l’éclairage public. Depuis 
juillet 2022, l’éclairage public est donc 
éteint de 23h à 5h sur l’ensemble du 
territoire communal, à l’exception des 
zones artisanales. Les lotissements 

privés ont également été sensibilisés, 
notamment par le Conseil Municipal 
des Jeunes, et plusieurs d’entre eux ont 
déjà adopté une extinction similaire.

La conversion en LED de l’éclairage 
public, mentionné précédemment, 
s’inscrit dans cette démarche.

Nous avions pris des engagements 
forts en termes d’environnement et 
d’autonomie énergétique dans le cadre 
de notre programme, voici les actions 
réalisées :

•  Depuis 2021, la commune est 
alimentée en électricité Haute Valeur 
Environnementale (HVE), issue à 100 
% de sources renouvelables certifiées.

•  En 2022, une nouvelle étape a été 
franchie avec le choix de se fournir en 
biogaz à compter du 1er janvier 2023. 
Ce gaz vert est produit à partir de la 
fermentation de déchets organiques 
agricoles, industriels et urbains.

•  En 2023, la commune a lancé un projet 
d’autoconsommation collective et un 
projet d’ombrières photovoltaïques 
sur le parking de la télécabine. D’autres 
installations sont à l’étude, notamment 
sur le toit de l’école et sur l’ancienne 
décharge.

•  Une réunion publique a été organisée 
sur le thème du photovoltaïque, 
accompagnée d’un sondage sur les 
énergies renouvelables, afin d’impliquer 
et d’écouter les habitants dans ces 
choix structurants.

  Préserver le patrimoine 
forestier

Une forêt nécessite un plan de 
surveillance et d’entretien réguliers. 
Dès le début du mandat, nous nous y 
sommes attelés avec l’action importante 
d’André Baguet, conseiller municipal, 
et l’appui de l’ONF.

A noter que celle-ci est une des plus 
grandes du Pays de Gex car elle s’étend 
sur 388 hectares ! Son exploitation 

raisonnée permet d’alimenter le réseau 
de chaleur communal ainsi que les 
particuliers crozatis qui le souhaitent. 

Notre patrimoine naturel est un trésor 
qu’il convient de préserver pour les 
générations futures. 

  Protéger la ressource en 
eau

Les périodes de sécheresse se 
multiplient et s’intensifient. Dans le 
cadre des demandes d’urbanisme, nous 
conseillons aujourd’hui aux constructeurs 
la mise en place de double réseau (eau 
pluviale/eau potable) voire triple réseau 
(eau pluviale/eau potable/eau grise) afin 
d’économiser au maximum le recours à 
l’eau potable. 

Lors de rénovation de bâtiments 
communaux, nous avons mis en place 
un dispositif de récupération des eaux 
pluviales.

Concernant les cours d’eau, les espaces 
de bon fonctionnement2 identifiés par 
la CAPG ont été approuvés en conseil 
municipal en novembre 2022. Cela se 
traduit par des zones inondables qui 
deviennent de ce fait inconstructibles. Il 
s’agit surtout de zones situées dans les 
bas de Crozet. 

Enfin, plusieurs actions concrètes 
viennent compléter cette politique de 
transition :

•  Mise en place d’un composteur pour 
le restaurant scolaire, afin de valoriser 
les biodéchets,

•  Plantation d’espèces locales peu 
gourmandes en eau, pour adapter 
nos espaces verts au changement 
climatique.

1,7 km de voie verte créée 

1 ligne de bus

29 294 voyageurs montés à 
Crozet en 2024

Bien vivre à Crozet, c’est se déplacer en limitant 
notre empreinte carbone.  

  Développer une politique en faveur de la 
mobilité douce

L’un des engagements majeurs de notre mandat était de 
doter Crozet d’un transport collectif structurant. C’est 
désormais chose faite : depuis le 10 décembre 2023, la ligne 
67 dessert officiellement notre commune !

Les travaux d’infrastructures ont été réalisés pour garantir un 
accès sécurisé et confortable à ces arrêts.

Mobilité douce : des avancées 
concrètes
La voie verte de la route d’Harée, bien qu’ayant connu des 
ajustements de projet et des retards, a finalement vu le jour. 
Elle est aujourd’hui largement utilisée, tant pour les trajets 
domicile-travail que pour les loisirs. Sa fréquentation en 
constante augmentation témoigne de l’intérêt des habitants 
pour des modes de déplacement plus durables.

Création de cheminements piétons pour sécuriser les 
déplacements à pied, notamment aux abords des écoles et des 
équipements publics, Rue du Jura, Chemin des Borgeats.

Adhésion au système de covoiturage Hé Léman, une solution 
innovante et solidaire du Pôle Métropolitain pour optimiser les 
trajets quotidiens et réduire l’empreinte carbone.

Un groupe de conseillers municipaux cyclistes travaille 
activement à l’identification et à la mise en œuvre de nouveaux 
aménagements cyclables, afin de sécuriser et encourager la 
pratique du vélo au quotidien.

Une première étape a été la réalisation de chaucidou ces voies 
partagées qui permettent une meilleure cohabitation entre 
voitures et cyclistes dans les zones à faible trafic.

Projets à venir :
•  Installation de bornes de recharge pour véhicules électriques, 

pour accompagner la transition vers une mobilité plus propre.

•  Discussions en cours pour la création d’un parking à vélos 
sur le parking de l’école, destiné aux usagers de la ligne 67.

En conclusion, ce bilan ne serait pas le même si les élus n’avaient pas à leurs côtés, 
au quotidien, les 20 agent.e.s municipaux. Merci à eux pour leur dévouement et 
leur appui indispensables !
Merci également à vous tous, les 2399 Crozati.e.s, pour votre confiance durant ce 
mandat !

ÉNERGIES ET DÉVELOPPEMENT DURABLE LA MOBILITÉ DOUCE ET LE TRANSPORT PUBLIC  

2 Un espace de bon fonctionnement est l’espace 
nécessaire à un cours d’eau pour assurer l’ensemble 
de ses fonctions naturelles (habitat pour la faune et 
la flore, ressource en eau, dissipation de l’énergie 
de crue, transit des sédiments, recharge des 
nappes et rivières)

Sophie REBOUL SALZE, 
Adjointe au Maire à 
l’urbanisme et au 

développement durable
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TravauxRestauration scolaire 

RÉSULTATS DU CONCOURS  
ANTI-GASPILLAGE ALIMENTAIRE :  
une étape positive vers un avenir durable  
Du 10 mars au 18 avril, l’école a participé au concours anti-gaspillage alimentaire en collaboration avec le 
Sivalor, une initiative louable pour sensibiliser nos élèves à l’importance de réduire le gaspillage alimentaire. 

Tous nos remerciements au personnel du restaurant scolaire pour 
leur engagement et leur soutien tout au long de ce concours.  Nous 
remercions également nos élèves pour leur participation active.

Les résultats sont maintenant connus.  Bien que nous n’ayons pas 
atteint le podium, ce résultat reflète les efforts conjoints de toute 
la communauté scolaire pour réduire le gaspillage alimentaire.

- Classement : 23ème sur 31
- Moyenne nationale : 70 grammes par élève
- Notre moyenne : 47,66 grammes par élève
Nous sommes sur la bonne voie et déterminés à poursuivre nos 
efforts pour réduire davantage le gaspillage alimentaire et à 
encourager nos élèves à adopter des comportements durables.

Un hommage à l’histoire des Monts Jura
Crozet vient de se doter d’un nouvel aménagement paysagé au rond-point de la télécabine, conçu pour 
rappeler la beauté naturelle de notre environnement montagnard. Ce projet, réalisé avec soin et passion, met 
en valeur l’identité de notre village et renforce son charme.

TRAVAUX

ARRIVÉE DU NOUVEAU COMPOSTEUR 
MÉCANIQUE : un pas vers une gestion 
durable des déchets 

Le 13 mai dernier, notre village a franchi une étape importante 
vers une gestion plus durable des déchets avec l’arrivée d’un 
nouveau composteur mécanique. 

Il permet de transformer efficacement les déchets organiques en terre 
végétale de haute qualité, qui pourra être utilisée pour les espaces verts de 
notre village. 

Au-delà de ses avantages pratiques, ce nouvel équipement joue également 
un rôle éducatif crucial. Les enfants de l’école auront l’opportunité de 
découvrir les principes du compostage et l’importance de réduire les 
déchets alimentaires. Cette sensibilisation dès le plus jeune âge est 
essentielle pour développer des habitudes durables et responsables.

La mise en route sera progressive avec, cet été, son utilisation par les 
Scoubidous, puis par le restaurant scolaire en septembre. 

Cette nouvelle acquisition contribuera significativement à notre objectif de 
réduire les déchets et de promouvoir des pratiques durables. Nous 
remercions tous ceux qui ont contribué à la mise en place de ce projet et 
sommes impatients de voir les résultats positifs qu’il apportera à notre 
village.

COÛT DU PROJET TOTAL : 
58 000 € pour l’acquisition du 
composteur et l’aménagement de la 
plateforme destinée à le recevoir.  

Rond point HaréeParking chemin de Croux

Rond-Point de la Télécabine : 

La crête et les pierres concassées qui caractérisent l’aménagement 
représentent symboliquement la montagne au pied de laquelle nous 
nous trouvons. Cette réalisation est plus qu’un simple élément 
décoratif ; elle est une véritable représentation de notre lien avec la 
nature et de notre attachement à notre territoire.

Au centre de l’enrochement, la cabine a été gracieusement offerte 
par Monsieur Leclerc, un Crozati qui a contribué à l’embellissement 
du village. Cette cabine a été remise à neuf avec soin par la carrosserie 
Grossiord et les services techniques. Les skis qui accompagnent cette 
installation ont été offerts par Monsieur Jacky Dubouchet, un autre 
généreux donateur qui a voulu laisser sa marque sur ce projet.

Pour compléter cet aménagement et renforcer le thème de la 
montagne et des activités quatre saisons, une silhouette de 
randonneuse sera bientôt ajoutée.

L’aménagement du rond-point a été réalisé par la société Verdet. 
Les végétaux choisis pour embellir cet espace sont des Pins Mugo 
Mughus et des Thyms Serpolet. Ces plantes ont été sélectionnées 
pour leur robustesse et leur capacité à résister aux nouvelles 
conditions climatiques de notre région.

Coût de l’opération : 29 000 € 
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 Dressage 
 European Championship 
 Crozet 2025
 27-31 August 2025

RECENSEMENT 
CITOYEN 
Tous les jeunes (garçon ou fille) de nationalité française 
doivent se faire recenser à 16 ans. Cette démarche permet 
d’effectuer le recensement citoyen obligatoire en vue de 
la participation à la journée défense et citoyenneté (JDC) 
et est obligatoire pour passer certains examens.  

Le recensement citoyen doit se faire à la mairie de la commune de son 
domicile à 16 ans ou le trimestre suivant le seizième anniversaire. Une 
régularisation peut être effectuée jusqu’à l’âge de 25 ans. 

Une attestation de recensement est délivrée après cette démarche. Celle-ci 
vous permet de prouver que vous vous êtes fait recenser et vous sera demandée 
lors de certaines démarches telles que l’inscription au permis de conduire ainsi 
qu’à certains examens et concours. Il conviendra de fournir uniquement des 
copies de votre attestation et de conserver bien précieusement l’original. 

De plus, avec le recensement, vous êtes automatiquement inscrit sur les listes 
électorales. 

Journee defense et citoyennete (jdc)
Dans l’année qui suit le recensement en mairie, une convocation à la JDC vous 
est alors envoyée. Cette journée se déroule 22 avenue Leclerc 69007 LYON 

DOCUMENTS À PRESENTER :
• Carte nationale d’identité ou passeport en cours de validité. 

•  Livret de famille des parents ou copie intégrale de l’acte de 
naissance du jeune si vous n’avez pas de livret de famille.

• Justificatif de domicile de vos parents. 

Pour en savoir plus : 
Accueil de la mairie
Téléphone : 04 50 41 02 46
Courriel : accueil@crozet.fr

Le terrain de Moto Cross reprend vie : Championnat d’Europe FEI de dressage – 
CROZET 2025
Du 27 au 31 août prochain, l’élite de cavaliers et chevaux de dressage se réunit à Crozet, dans l’Ain, à 
l’occasion du championnat d’Europe FEI de la discipline. Accueilli pour la première fois en France, dans 
le magnifique écrin de Jiva Hill Stables, ce championnat continental est une occasion unique d’admirer 
les meilleurs couples de dressage européens. Participez à cet évènement historique et ne manquez rien 
de ces quatre jours de sport au plus haut niveau.

On compte 
sur vous ! 
Jiva Hill Stables recherche des 
bénévoles motivés pour contribuer à 
l’organisation des Championnats 
d’Europe FEI de dressage. Que vous 
soyez passionné par l’univers équestre 
ou simplement curieux de découvrir 
les coulisses d’un grand évènement, 

rejoignez une équipe dynamique et 
accueillante. C’est l’occasion de vivre 
une belle aventure humaine, de 
participer activement à la réussite de 
cette manifestation internationale et 
de repartir avec des souvenirs 
inoubliables. 

 
www.crozet2025.com

Après des années de silence et 
d’abandon, les amateurs de 
sensations fortes et de sports 
mécaniques peuvent enfin se 
réjouir ! Le terrain de motocross 
de Crozet fait son grand retour, 
offrant un nouveau souffle à la 
passion du deux-roues dans 
notre village.

Sous la présidence de Jacky Courtois qui 
a relancé l’aventure de l’association, les 
bénévoles ont œuvré pendant plusieurs 
mois pour nettoyer et transformer le 

terrain en une piste digne de ce nom. 

Les services techniques de la mairie ont 
dû dégager plusieurs centaines de pneus 
ensevelis sur le terrain et aux abords afin 
de les faire recycler par une entreprise 
spécialisée. 

Le terrain ayant reçu l’homologation 
officielle, les amateurs peuvent adhérer à 
l’association et ainsi assouvir leur passion 
sur la piste de Crozet. 

La commune souhaite que ce terrain 
profite à tous et à ceux qui empruntent 
illégalement les sentiers du Jura.  

Au programme, quatre jours de compétition au 
plus haut niveau, pour les 90 meilleurs couples 
du continent, venus de 23 nations. « Accueillir 
pour la première fois de l’histoire le championnat 
d’Europe FEI de dressage en France est un 
honneur. Depuis plusieurs mois déjà, nous 
sommes engagés pour offrir une expérience 
unique aux compétiteurs comme aux visiteurs et 
nous comptons sur le public pour entourer les 
champions de leur ferveur et faire ainsi de cette 
échéance incontournable un fabuleux moment 
de convivialité. » confie Etienne ZELLER, 
Président du Jiva Hill Stables et du Comité 
d’Organisation Crozet 2025.

Au-delà de la compétition, cet évènement 
d’envergure internationale sera également 
l’occasion de découvrir ou redécouvrir l’univers 
du dressage, à travers de nombreuses animations, 
des rencontres avec les acteurs de la filière 
équestre, et une immersion totale dans l’art et la 
culture du cheval. 

Plus qu’un simple championnat, 
Crozet 2025 promet d’être un 
évènement marquant, à vivre 
absolument. 

Pour tous renseignements et 
demandes d’informations : 
mxcrozet@gmail.com

© Corantin Laurent 
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Bibliothèque Bibliothèque 

OUVERTURE DE LA 
BIBLIOTHÈQUE MUNICIPALE

HORAIRES : 
Mardi : 16h-19h 
Mercredi : 10h-12h et 15h-17h 
Vendredi : 15h-18h 
Samedi : 10h-12h

HORAIRES VACANCES SCOLAIRES :
Mardi : 16h-19h
Mercredi : 10h-12h et 15h-17h
Vendredi : 15h-19h

FERMETURE ESTIVALE DE LA BIBLIOTHÈQUE 
MUNICIPALE DU 21 JUILLET AU 18 AOÛT
RÉOUVERTURE LE MARDI 19 AOÛT À16H

Votre bibliothèque municipale va prochainement 
se doter d’une boîte-retour extérieure qui vous 
permettra de rendre vos documents empruntés 
quand la bibliothèque sera fermée.

Opération Premières pages

VOTRE ENFANT EST NE EN 2024 
OU A MOINS DE 3 ANS
Pour toute nouvelle inscription à la bibliothèque municipale, dans le 
cadre de l’opération ‘PREMIERES PAGES’ venez chercher son livre 
offert par le département de l’Ain, à la bibliothèque municipale de 
Crozet  

Lors des animations proposées les :

Samedi 20 septembre 2025 à 9h30
Mercredi 15 octobre 2025 à 9h30
Samedi 22 novembre 2025 à 9h30
SUR INSCRIPTION À LA BIBLIOTHÈQUE OU EN ENVOYANT 
UN MAIL À : 
bibliotheque@crozet.fr

VENEZ CHERCHER LES NOUVEAUTÉS  
DE LA BIBLIOTHÈQUE POUR L’ÉTÉ 
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Derniers évènements : vous y étiez ?Derniers évènements : vous y étiez ?

LE CAFÉ JEUX

Le café-jeux du 27 mai dernier a permis 
une nouvelle fois de jouer à de grands jeux 
en bois et jeux de société avec les élèves 
de CE2 de l’école des Chardons Bleus.

Grace à Anaïs, animatrice de la ludo-
thèque du centre social des Libellules de 
Gex, une belle connivence s’est installée 
pour ce moment intergénérationnel.

Le goûter, tartes au sucre, jus de fruits et 
café pour les aînés ainsi que les friandises 
offertes par une des dames participantes, 
a été également très apprécié des jeunes 

et des moins jeunes !

Un grand merci aux membres du Club 
des Aînés de Crozet et aux membres du 
CCAS pour leur convivialité.

Véronique Cottin  
(Vice-présidente du CCAS)

Carnaval

Nettoyage de printemps

Jura Sick Race 

After school Sou des 
écoles

Vogue de la Jeunesse

Marché de Pâques
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Infos pratiques

Nous vous proposons d’utiliser 
l’application mobile IntraMuros pour 
découvrir les événements, les actualités, 
les alertes, les lieux à visiter et les 
services de votre commune.

Téléchargez-la  
en scannant  
le QR code 
ci-contre

HORAIRES ACCUEIL DE LA MAIRIE
Lundi  13h30-17h30
Mardi   08h00-12h00
Mercredi  08h00-12h00/13h30-17h30
Jeudi  08h00-12h00
Vendredi  08h00-12h00

Tél.: 04 50 41 02 46 
Place de la Mairie - 01170 CROZET
Mail : accueil@crozet.fr / www.crozet.fr

PERMANENCE DES ÉLUS 
LES SAMEDIS DE 10H A 12H 
Sur rendez-vous

HÔPITAUX
Centre hospitalier Annecy Genevois  
•  site d’Annecy (Metz-Tessy) :  

04 50 63 63 64
•  site de Saint-Julien-en-Genevois :  

04 50 49 65 65
Centre hospitalier Alpes Léman 
CONTAMINE SUR ARVE -  
04 50 82 20 00
Hôpital privé Pays de Savoie 
ANNEMASSE - 08 26 30 00 74
Hôpitaux Universitaires 
GENÈVE - 00 41 22 372 33 11
Hôpital de La Tour 
MEYRIN - 00 41 22 719 61 11

URGENCES
Pompiers Composez le 18
Médecin de garde Composez le 15
Gendarmerie 04 50 42 12 01  
(ou composez le 17)
Pharmacie de garde la plus proche 
3237 (n°Audiotel 24h/24 - 0,34€ TTC/min)

AGENDA DES ÉVÈNEMENTS

PAYS DE GEX 
RENOV’ + 
Retrouvez prochaine-
ment les dates des per-
manences de la rentrée 
de septembre sur le 
site internet de la mairie  
www.crozet.fr et sur nos 
réseaux sociaux.

Prise de rendez-vous 
au 04 50 41 02 46 
ou  
à accueil@crozet.fr

État civil

BIENVENUE À
Martin DUCROS né le 
02/03/2025
Arsène THOMAS né le 
12/03/2025
Madeleine LICATA née le 
26/03/2025
Louise LICATA née le 
26/03/2025

FÉLICITATIONS  
AUX MARIÉS 
Hélène DEBYSER et 
Younes ZEROUALI le 
19/04/2025
Costanza MARINO 
et Callum LEAKER le 
10/05/2025
Stéphanie CHRÉTIEN et 
Philippe LEMAITRE le 
31/05/2025
Anaïs RADENNE et Alex 
MOSTEIRO le 21/06/2025

22 SEPTEMBRE

CÉRÉMONIE  
DE FIN DE 

SCOLARITÉ DES CM2 

18h30  
à la salle des fêtes


